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《宽容与不容忍之间的界限》 

 

  

以下是一些值得思考的宽容和不容忍的例子： 

 

• 亚拿尼亚和撒非喇只因为说了一个谎就被击杀。这是不容忍。但犹大作为耶稣的门徒，三

年来每天都生活在谎言中。这是宽容。 

• 神禁止摩西进入应许之地，只是因为他越界了一次。这是不容忍。但神用天上的粮和岩石

中流出的水喂养了对祂抱怨和悖逆的百姓四十年。这是宽容。 

• 保罗说，若有人不爱主，这人可诅可咒（林前 16:22）。这是不容忍。但他也说：有的传

基督，是出于嫉妒分争；也有的是出于好意……这又何妨呢？或是假意，或是真心，无论

怎样，基督究竟被传开了；为此我就欢喜……（腓 1:15-18）。这是宽容。 

所罗门王说过，万事都有定期，天下万务都有定时。然而什么时候该宽容，什么时候不能容忍呢

？何时该忍耐、坚固，何时该责备、纠正呢？可以肯定的是，问题不应该是在何时何地划界限，

而是由谁来划界限。这就把我们带到了新约中提到的三种人：属血气的人、属肉体的人和属灵的

人。 

属血气的人。属血气的人是未曾重生的人。他的心里从来就没有过圣灵的内住。保罗清楚地告诉

我们，属血气的人不领会神圣灵的事，反倒以为愚拙（林前2:14）。因此属血气的人完全无法明白

神的作为，什么是可宽容的，什么是不可容忍的。对他来说，属灵的人看起来就像傻瓜。 

 

 

属肉体的人。属肉体的人得救了并由圣灵重生，但退步了。他把起初的爱心离弃了（启 2:3-4）。

也就是说，他现在爱别的东西胜过爱神。然而，如果我们爱任何东西超过爱神，我们就是在犯淫

乱。我们是基督的敌人。我们可以去教堂，做美丽的祈祷，并为宣教工作奉献。然而，这些都不

能代替我们全心全意地爱神。神想要我们的心。如果不是这样的话，我们就成了行尸走肉。正如

保罗所说：体贴肉体的就是死；体贴圣灵的乃是生命平安；原来体贴肉体的，就是与神为仇；因

为不服神的律法，也是不能服（罗 8:6-7）。对于属肉体的人，神没有说任何好话。 



 

大多数教会成员都是属肉体的。例如，来看看保罗对哥林多人说的话：你们仍是属肉体的，因为

在你们中间有嫉妒纷争，这岂不是属乎肉体，照着世人的样子行吗？ （林前3:3）这种现象一直持

续下来——我们教会中的大多数人仍然是属肉体的。彼得也谈到了属肉体的人的退步：倘若他们

因认识主救主耶稣基督，得以脱离世上的污秽，后来又在其中被缠住制服，他们末后的境况，就

比先前更不好了。他们晓得义路，竟背弃了传给他们的圣命不如不晓得为妙（彼后 2:20-21）。神

会毫不犹豫地毁灭祂曾经拯救过的那些人，正如我们在林前 10:1-5；犹 1:5;和启 3:16看到的那样

。 

 

从这一切可以看出，属肉体的人根本无法分辨什么是可以宽恕的，什么是不能容忍的，什么是正

确的，什么是错误的。然而可悲的是我们大多数教会的大部分决定都是由这类人做出的！ 

属灵的人。属灵的人是从神的灵而生的人，并且在圣灵中行事。属灵的人是新造的，比整个宇宙

的创造更奇妙（宇宙会毁灭，但属灵的人有永生并掌权）。因为属灵的人聆听并顺服圣灵，所以他

有能力判断一切事情。保罗再次说：属灵的人能看透万事，却没有一人能看透了他（林前 2:15）
。只有那个人，即属灵的人，才有权柄区分善与恶、现在与将来。 

简而言之，在我们的教会中，属肉体的人与属灵的人之间发生了很大的冲突。前者是恶者欺骗、

毁坏、吞噬的工具；后者是神的工具，使人与神和解，并使他适应天国。这就是我们教会几乎所

有动荡的原因。这就是为什么这些教会中的大多数牧师最终成为牺牲的羔羊——迟早被赶出讲坛

的原因。这是为什么耶稣被送上十字架，也将把每一个真正属神的人送上十字架。正如耶稣所说

：学生不能高过先生……学生和先生一样……（太10:24-25）。属肉体的人更关心拯救教义，而不

是拯救罪人。这使得他们的判断是可预测、无怜悯、无爱心。法利赛人就是一个很好的例子，他

们想用石头打死行淫的妇人，但耶稣看到了一颗破碎的心。在圣灵的引导下，祂对她说：……去

吧！从此不要再犯罪了（约 8:11）。法利赛人对耶稣的难以测度以及祂在这起案件和每一起案件

中对他们律法的漠视感到震惊。然而，这种不可预测性，在判断之前逐一查看每个案例，是圣灵

充满的生命的结果，正如耶稣对尼哥底母所说：风随着意思吹，你听见风的响声，却不晓得从哪

里来，往哪里去；凡从圣灵生的，也是如此（约 3:8）。 

 

再看葡萄园雇工的比喻，神是如何判断的。有些雇工很早就来上班，有些人中午来，还有一些人

在工作日的最后一个小时来上班。耶稣说，葡萄园主付给他们的钱都是一样的。第一个时程来的

雇工抱怨说，他们的工资应该比最后一个时程才来的雇工高。他们的判断是正确的：同工同酬。

他们并不关心迟到者的家人当晚餐桌上是否有食物。但神做到了。神想要养活我们所有人。只有

神知道我们每个人的全部情况。一对父子乘火车旅行，儿子哭个不停，打扰了其他人。当终于有

人抱怨时，父亲说儿子之所以哭，是因为他的母亲躺在他们身后的火车车厢里的一个木箱里。哦

，让我们小心我们的判断吧！ 



  

那么神所有的依据是什么呢？就是：神是良善的。神的良善是祂属性中最基本的特征之一。祂从

来没有也永远不会改变祂的属性，就像斑马永远不会改变它的条纹一样。我们唯一的困难是通过

祂所有的行为以及从我们自己身处的迷雾中看到祂的良善，直到我们面对面见到祂。然而，一旦

我们接受神的道路高过我们的道路，并且祂的意念非同我们的意念，这一切对我们来说就不再是

问题了。一旦我们跨越了分水岭，我们就会完全看到并理解神总是良善和正确的。当约瑟在坑里

时，神对他的恩待和他在王宫里的时候一样。当保罗和西拉被殴打、双脚被套上枷锁时，神对他

们的良善与他们在恩膏下传讲福音时是一样的。 

还有另一个关键：圣灵是推动者。圣经中第一次提到圣灵是……神的灵运行在水面上（创 1:2）。

当神的创造到第六天停止的时候，圣灵仍然继续运行、酝酿，直到世界的末了。换句话说，只要

风吹过我们的土地，为我们的花朵授粉，搅动海洋，圣灵就会在神的国度的事情上继续这样做。

祂感动了那些伟人：以诺、挪亚、亚伯拉罕、士师、先知和使徒。祂感动了成千上万的神的子民

，甚至是他们中最普通的人，因为祂不偏待人。圣灵充满每一个顺服祂的灵的人，让他们住在祂

里面并与祂同在。正如我们在圣经第一页看到圣灵的行动一样，我们也看到祂在圣经最后一页的

行动：圣灵和新妇都说：“来。”听见的人也该说：“来。”口渴的人也当来……（启22:17）。 

总之，我们的肉眼无法看到神在祂的行事中的良善，例如当摩西击打磐石后祂解雇了他，耶稣对

待犹大的方式，或者圣灵处理亚拿尼亚和撒非拉的方式。然而最终，我们都会看到神的良善是如

何在所有这些事情上发挥作用的：我们知道万事都互相效力，叫爱神的人得益处，就是按他旨意

被召的人（罗 8 ：28）。神永远不会出错，只要我们被圣灵引导，我们也不会出错。那么，谁来

区分宽容与不容忍之间之间的界限呢？是属灵的人：属灵的人能看透万事……（林前 2:15）。 

 

欲了解更多时事通讯，请访问我的网站：www.joyfulabiding.com 

  


